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Abstract (en)
[origin: FR2823792A1] The tunneling machine comprises a front circular shield (3) supporting, by means of a collar and a motorization case
(16), a fixed outer ring (11) for a bearing (10) and a cutting head (4) provided with work tools and connected by a connecting arm (17) to an inner
bearing ring (12). There are eight sensors for measuring in real time the forces exerted on the cutting head during its translation and rotation and a
processing and transmission unit of the data transmitted by the measurement means to a machine driving system.

Abstract (fr)
L'invention concerne une machine de creusement (1) d'un tunnel, du type comprenant un bouclier frontal (3) circulaire supportant, par l'intermédiaire
d'une virole (15) et d'un boîtier de motorisation (16), une bague extérieure (11) fixe d'un roulement (10) et une tête de coupe (4) munie d'outils de
travail et reliée par l'intermédiaire de bras de liaison (17) à une bague intérieure (12) dudit roulement. La machine de creusement comporte des
moyens de mesure en temps réel des efforts exercés sur la tête de coupe (4) pendant sont déplacement en translation et en rotation et une unité
de traitement et de transmission des informations reçues par lesdits moyens de mesure, à un système de pilotage de la machine de creusement.
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